

Newsletter

BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN

LANDSCHAFTSVERSAMMLUNG WESTFALEN-LIPPE



In Einfacher Sprache

www.gruene-lwl.de

Liebe Leserinnen und Leser,

der **LWL ist ein großer Verband**, der sich zum Beispiel um die Eingliederungshilfe und um Museen und Förderschulen in Westfalen-Lippe kümmert. Es gibt **Politikerinnen und Politiker**, die sich im LWL um diese Themen kümmern. Sie sind in der Landschaftsversammlung Westfalen-Lippe. Die Landschaftsversammlung trifft wichtige Entscheidungen im LWL.

Bald beginnt die Sommerpause. In dieser Zeit treffen sich die Politikerinnen und Politiker nicht. Vor der Pause möchten wir wichtige Themen aus den letzten Wochen zeigen. Wir berichten in **Einfacher Sprache**. Wir berichten, wie die Politikerinnen und Politiker der **GRÜNEN** sich für die Kommunalwahl vorbereiten.

Wir berichten auch, wo Sie, liebe Leserinnen und Leser, Informationen finden und nachlesen können.

Dann gibt es noch drei Meldungen aus der Arbeit der Fraktion.

Schreiben Sie uns gern, ob wir etwas besser machen können. Unsere Adresse für E-Mails ist info@gruene-lwl.de.

Die Artikel finden Sie [unter diesem Link](#) auch in schwerer Sprache auf unserer Homepage.





Foto: Lang/GRÜNE NRW

So bereiten sich die GRÜNEN auf die Wahlen vor

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN ist eine Partei. Sie hat eine Liste mit Kandidatinnen und Kandidaten für die Wahl zur **Landschaftsversammlung Westfalen-Lippe** erstellt. Diese Wahl findet nach dem Ergebnis der Kommunalwahlen statt.

Die ausgewählten Personen bilden ein starkes und bunt gemischtes Team. Sie kennen sich gut mit Politik vor Ort aus – zum Beispiel aus den Kreisen und Städten in Westfalen-Lippe. Sie setzen sich für eine nachhaltige und engagierte Politik in der Region ein.

Nach den Wahlen wird aus den Personen, die gewählt werden, eine Fraktion. Die Fraktion vertritt die Partei in der Landschaftsversammlung. Die GRÜNE Partei bildet dann die **GRÜNE Fraktion**.

Wer auf diesen Link klickt, findet im Internet mehr Informationen über unsere Kandidatinnen und Kandidaten für den LWL: <https://gruene-lwl.de/aktuelles/einvielfaeltiges-gruenes-team-fuer-westfalen-lippe/>





Rückblick auf die Arbeit der Fraktion

Die GRÜNE Fraktion im LWL hatte in den letzten fünf Jahren 24 Mitglieder in der Landschaftsversammlung und 27 sachkundige Bürgerinnen und Bürger. Die Fraktion hat in vielen Bereichen gearbeitet: Zum Beispiel in der Sozialpolitik – bei der Eingliederungshilfe, in der Jugendhilfe und für die Schülerinnen und Schüler von Förderschulen.

Auch im Bereich Kultur hat sie gearbeitet, zum Beispiel, dass mehr Menschen in Museen mitmachen können. Ein wichtiges Ziel war auch der Klimaschutz: Der LWL will bis zum Jahr 2030 klimaneutral sein. Das heißt, dass der LWL dann keine schädlichen Gase mehr produziert.

Nach der Kommunalwahl am 14. September gibt es eine neue GRÜNE Fraktion in der Landschaftsversammlung.

Mehr Infos dazu gibt es in unserem **Heft**.

Das Heft gibt es im Internet in Leichter Sprache: https://gruene-lwl.de/wp-content/uploads/2025/05/Bilanz_Gruene_LWL_Broschuere_LS_V2.pdf

Das Heft gibt es im Internet auch in Schwerer Sprache:

https://gruene-lwl.de/wp-content/uploads/2025/05/Webversion-Bilanz_Gruene_LWL_Broschuere_V6.pdf

Das Heft kann ausgedruckt mit einer Mail an info@gruene-lwl.de bestellt werden.

**Jetzt kommen drei Meldungen von
Veranstaltungen und Treffen, auf**

denen die Mitglieder der Fraktion waren



Beim Deutschen Städtetag

Martina Müller, Sprecherin der Fraktion, war beim **Deutschen Städtetag** in Hannover. Der Deutsche Städtetag ist eine Versammlung, wo sich Politikerinnen und Politiker treffen und austauschen.

Beim Treffen ging es viel um **Bauen, das gut für die Umwelt ist**. Zum Beispiel mit Rohstoffen, die wenig schädliche Stoffe abgeben, gut wiederverwendet werden können oder aus neuen, nachhaltigen Materialien bestehen. Das hilft, weniger Gase zu erzeugen, die schlecht für das Klima sind.

Neu ist auch: Es gibt jetzt eine **besondere Auszeichnung** für Außenanlagen und Wohngebiete, die gut für Tiere und Pflanzen sind.

Die Politikerinnen und Politiker haben auch gemeinsam eine Erklärung verabschiedet:

www.staedtetag.de/presse/pressemitteilungen/2025/hannoversche-erklaerung



Beim Treffen der Kommunalverbände in Münster

Die Höheren Kommunalverbände sind ein **Zusammenschluss von Städten und Gemeinden** in Deutschland. Beim Treffen in Münster hat Karen Haltaufderheide-Uebelgünn, Sprecherin der Fraktion, teilgenommen. Sie hat dort auch Kolleginnen aus der Verwaltung und aus der GRÜNEN Parte getroffen (siehe Foto).

Es wurde über das **Bundes-Teilhabegesetz** gesprochen. Dieses Gesetz soll Menschen mit Behinderungen helfen, ihren Alltag besser selbst zu bestimmen. Es wurde darüber gesprochen, wie man das Gesetz besser machen kann. Es wurde besprochen, wie groß **Wohn-Einrichtungen** sein sollen, damit Menschen mit Behinderungen gut leben können.

Es wurde auch das Kompetenzzentrum des Bundes für Leichte Sprache und Gebärdensprache vorgestellt.

Austausch mit den GRÜNEN im Landtag

Die Grünen aus den Landschaftsverbänden haben sich mit den Grünen im Landtag des Landes Nordrhein-Westfalen getroffen. Der Landtag ist die große Versammlung von Politikerinnen und Politikern, die für das Land Nordrhein-Westfalen wichtige Entscheidungen treffen.

Hier ist ein Link zum Video von dem Treffen. Das Video ist in Einfacher Sprache: <https://cloud.gruene-lwl.de/f/365716>

Copyright © 2025 GRÜNE IM LWL

Hinweis zu unserem Datenschutz gemäß EU Datenschutzgrundverordnung: Wir möchten eine gute Beziehung zu Ihnen aufbauen und Informationen und Angebote zu unserer Tätigkeit zukommen lassen. Deshalb verarbeiten wir auf Grundlage von Artikel 6 Abs. 1 f. der Europäischen Datenschutz-Grundverordnung zu diesem Zweck Ihre persönlichen Daten wie Name und E-Mail-Adresse. Wenn Sie dies nicht wünschen, können Sie jederzeit der Verwendung Ihrer Daten grundsätzlich oder für bestimmte Zwecke widersprechen. Bitte schicken Sie dazu eine E-Mail an info@gruene-lwl.de. Ihnen stehen die Rechte auf Auskunft, Berichtigung, Löschung, Einschränkung, Datenübertragbarkeit, Widerruf und Widerspruch zu. Wenn Sie glauben, dass die Verarbeitung Ihrer Daten gegen das Datenschutzrecht verstößt oder datenschutzrechtlichen Ansprüche verletzt worden sind, können Sie sich bei uns beschweren unter info@gruene-lwl.de.

GRUENE im LWL

Freiherr-vom-Stein-Platz 1, 48147, Münster

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.

Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich für unseren Newsletter angemeldet haben.

[Abbestellen](#)

